

La Almodaina

DIARIO DE NOTICIAS

Importante

Suplicamos á los señores suscriptores foráneos á nuestro periódico que no estén al corriente de su abono, tengan la bondad de saldar su cuenta con esta Administración antes del día 21 del actual; pues interesa á nuestra contabilidad que antes de finalizar el año no quede abierta cuenta alguna con los mencionados suscriptores.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El Sr. Ruiz Zorrilla

Madrid 19 á las 11 m.

Es inexacto que el Sr. Ruiz Zorrilla se marchara otra vez á Burdeos. Lo sucedido es que despues de veinte y cuatro horas de haber regresado á París, trasladóse á Saint Germain (que está en las cercanías) para arreglar asuntos de familia.

Importante á los matrimonados

Madrid 19 á las 1'24 t.

La Gaceta de hoy publica un decreto fijando el contingente con que debe contribuir cada departamento al ejército marítimo.

El departamento de Cadiz contribuirá con 500 hombres; el del Ferrol con 1850 y el de Cartagena con 850.

Las reformas.—Peral

Madrid 19, á las 1 t.

La actitud de los conservadores y de los romeristas permite esperar que la discusión de las reformas militares será relativamente breve.

D. Isaac Peral salió anoche para Cadiz. Fué despedido en la estación por gran número de personas que quisieron demostrar las simpatías que les merece el ilustre inventor.

Carta de Madrid

14 Diciembre 1883.

Sr. Director de LA ALMODAINA.

La sesión de ayer en el Congreso revistió gran interés y trascendencia para el porvenir del partido liberal. El general Lopez Dominguez, como era lógico suponer dada la presencia del general Chinchilla en el Ministerio de la Guerra, pronunció un discurso de gran benevolencia, y anunciando que está pronto á ingresar con sus amigos en el partido liberal siempre que el Gobierno cumpla con su programa político.

El Sr. Sagasta espresó su deseo de una alianza y dijo que supuesto que ninguna diferencia había ni en lo político ni en lo económico ni en lo militar entre el programa de su partido y el de los Lope dominguistas, consideraba á éstos y á su jefe dentro del partido liberal y en la izquierda del mismo.

En la segunda parte de la sesión el Sr. Gamazo después de declarar que él no rompería la unidad del partido que dirige el Sr. Sagasta, definió lo que en su concepto debía ser un diputado ministerial, añadiendo que en la cuestión económica persistiría en su actitud porque el país va á la miseria y es preciso salvarlo. La respuesta del jefe del Gobierno fué enérgica rebatiendo la definición dada por el Sr. Gamazo. En resumen que la disidencia de los gamacistas es un hecho habiendo quien cree que en la sesión de hoy haga el jefe de los castellanos declaraciones contrarias al Sr. Sagasta.

En el Consejo de mañana se tratará de la combinación del alto personal.

En el correo de ayer llegó procedente de Andaluca el Sr. Peral, inventor del buque submarino, hospedándose en casa del Sr. Novo Colson en donde recibió numerosísimas visitas de sus admiradores.

Dirijóse el Sr. Peral por la tarde á casa del Sr. Ministro de Marina, que le hizo un cariñosísimo recibimiento, conviniendo ambos los detalles referentes á la prueba del célebre barco, prueba que piensa presenciar dicho señor Ministro.

Visitó también al Ministro de la Guerra que le demostró su admiración y simpatía; y concurrió por la noche al teatro Real invitado por la Duquesa de Medinaceli en cuyo palco tuvimos el honor de verle. El célebre inventor tiene 37 años, cinco hijos y carece de fortuna. Su fisonomía es enérgica y espresiva, es moreno, delgado y no viste con el desaliño que acostumbran algunos sabios. Nació en Cartagena y se crió en Cádiz y es profesor de la Escuela de amplia-

ciones de la Armada; sus afanes y desvelos por el estudio desde temprana edad le valieron en la Academia el sobrenombre de «el profundo Isaac» título con que le conocían todos sus compañeros; es modesto como los verdaderos sabios, afable, accesible á todo el mundo y su sencillez corre parejas con su saber grandísimo. Interrogado por un conocido periodista acerca de sus esperanzas para lo futuro, contestó con una frase que pinta su entusiasmo y denota el corazón de un héroe: «Si consigo resolver el problema de la navegación submarina me importa poco morir al día siguiente de haberle descubierto.»

El Peral, como ya es sabido, mide 21 metros de eslora y 274 de manga y puntal, su desplazamiento es á flote de 79 toneladas y sumergido de 87; en la superficie anda 11 millas por hora, y 10 sumergido; su motor es la electricidad depositada en 600 acumuladores, pudiendo recorrer 355 millas navegando en la superficie y 326 sumergido.

Los problemas que habfan detenido hasta ahora la navegación submarina han sido todos ellos resueltos satisfactoriamente por el Sr. Peral. Para guiarse, ha tenido que inventar una brújula pues bien se alcanza que la hoy conocida no podría funcionar dentro de un aparato de acero y cargado de electricidad.

Para poder respirar dentro del barco ha inventado una bomba por medio de la que, con el aire que va comprimido en una cámara renueva y purifica la atmósfera. El problema de la horizontalidad lo resuelve por medio de su «aparato de profundidades» que, obedeciendo á la manecilla de un cuadrado semejante á la muestra de un reloj, conduce el barco á la profundidad que se desee, haciéndole ascender y descender sin avanzar. Ha inventado también el Sr. Peral unos «reflectores eléctricos» de inmensa potencia que iluminan hasta un radio de 150 metros.

Si las aguas en vez de su habitual transparencia se enturbiasen usaría otro aparato también de su invención que consiste en un «anteojo» que saldrá de la nave y asomará á la superficie y conduciendo las imágenes al fondo permitirá á los navegantes ver en una superficie de cuatro millas cuadradas.

Ha inventado también el Sr. Peral un cañón lanza-torpedos que llevará en su buque, y que tiene dos portas automáticas que no dejan pasar el agua. Podrá con estos elementos aproximarse al costado de los grandes acorazados ó colocarse debajo de ellos y disparar el lanza-torpedos asistiendo sin peligro al desastre.

Tiene también el célebre marino hechos los planos para construir grandes submarinos que puedan llevar un bote submarino también y cámara de salida para buzos. En fin, el sueño de un novelista convertido en realidad pasmosa y sirviendo de orgullo á esta bendita patria que tales imperios atesora.

Un último detalle: un conocidísimo extranjero ha ofrecido al Sr. Peral una fabulosa cantidad por su secreto, oferta que con noble patriotismo ha rechazado dicho señor, apesar de su modesta posición.

La solemnidad organizada por la Sociedad Económica Matritense en los salones del Ayuntamiento se suspendió á última hora, según adelanté por telégrafo, á causa de haberse descompuesto la máquina productora de la luz eléctrica. Como la suspensión fué á última hora, fueron innumerables las personas que llegaban á pié y en carruaje, á pesar de la copiosa lluvia que sin cesar caía, encontrándose con no poca sorpresa las verjas cerradas y un cartel anunciando la suspensión.

La autoridad, según también he adelantado telegraficamente, cree conocer á los autores del robo de la Caja de Depósitos ó por lo menos estar en la pista segura. El Sr. Palazuelos, contador de dicho Centro y antiquísimo é inteligente funcionario de dicha Dirección que hace más de 25 años venía prestando en él con inteligencia y honradez reconocidas, sus servicios, ha sufrido á consecuencia del disgusto, varios ataques de enagenación mental, temiéndose que pierda la razón, tal es la sobreexcitación nerviosa que la noticia del robo le produjo. Los otros detenidos también funcionarios antiquísimos de la Caja están más tranquilos esperando que al fin se proclamará la inocencia de todos ellos. El Sr. Palazuelos á consecuencia de sus raptos de desesperación ha sido trasladado á la enfermería.

El orfeón coruñés alcanzó anteanoche una ruidosísima ovación en el Salón Romero. La aurora, Los bregadores, La primavera y sobre todo el lindísimo aire gallego ¿Que ten o moso? fueron aplaudidos con verdadero frenesí, así como también La Alborada, El minuto de

Bocherini y La Manhiana de su director Castro Chané. Su Alteza la Infanta Isabel que asistió al espectáculo, pidió al Sr. Chané la composición ¿Que ten o moso?

Anoche repitió el citado orfeón su concierto en el Círculo Artístico Literario, alcanzando una nueva y si cabe más ruidosa ovación. A personas conocidas por sus conocimientos musicales y su imparcialidad oímos decir que era imposible cantar con más gusto, sentimiento y afinación que el orfeón coruñés. Al terminar el concierto se victoreó á Galicia y al orfeón, obsequiándole el Círculo con una corona.

Ha llegado á esta corte el cardenal Sr. Benavides arzobispo de Zaragoza para confirmar á Sus Altezas la princesa de Asturias é Infanta Teresa.

En la mina Arrayanes, término de Linares, ha ocurrido un sangriento suceso.

Se habia ordenado á varios operarios la reparación del pozo maestro denominado San José, donde la caída de un caldero habia ocasionado graves desperfectos.

Ocupados en la operación se hallaban aquellos infelices, cuando uno de ellos fué magullado por un pedazo de madero que le cayó encima y que le impulsó hacia el vacío.

El desgraciado minero cayó desde la planta quinta á la novena, ó sea unos 150 metros de profundidad, llegando al suelo hecho trizas y con el cráneo tan desecho, que se dejó parte de la masa encefálica pegada á las paredes del pozo.

Más de tres horas se tardó en subir á la superficie el cadáver de aquel desdichado, acudiendo al sitio de la desgracia el juzgado, la dirección de la empresa, médicos, camilleros y guardia civil.

El minero era natural de Albuñol, se llamaba Juan Carrillo, era casado y de 28 años de edad.

Ayer tarde quedó satisfactoriamente arreglado el lance pendiente entre un diputado de la mayoría, hijo de uno de los actuales ministros, y el hijo mayor de un título, emparentado por afinidad con un embajador de España en nación muy próxima á la nuestra. Los padrinos nombrados por una y otra parte, á saber, los señores Zugasti, Jimeno de Lerma, vizconde de Irroste y Cort han declarado, después de varias aclaraciones y en acta firmada por todos, que no habia motivo para ir al terreno.

Ha tenido efecto la vista del recurso de casación interpuesto por el profesor de instrucción primaria de Rubi (Cataluña), Sr. Albricias, contra la sentencia del juzgado de Tarrasa que, en juicio de faltas le condenó á siete días de arresto, renovando el fallo del inferior, por no habersé descubierto al paso de una procesión, hallándose el reo dentro del portal de su casa. El recurrente invoca el artículo constitucional que sanciona la libertad de conciencia, y en este sentido lo defendió contra el fiscal, el letrado Sr. Espinosa, sustituyendo al Sr. Labra, ausente.—C.

NOTICIAS

Del Extranjero

Habiendo manifestado el Papa deseos de que se organicen peregrinaciones de obreros á Roma en septiembre del próximo año, se estaban haciendo en París preparativos para reunir hasta 10.000 artesanos, presididos por el Arzobispo de Rheims. En la marcha de trenes se emplearán varios días, pero la peregrinación entera estará en Roma el 29 de septiembre.

Según telegramas recibidos de Berlín, el señor Conde de Rascón se halla ya bien de la indisposición que ha padecido estos últimos días.

En el teatro de Hannover se acaba de representar con verdadero éxito un drama del Rey Oscar de Suecia, titulado El castillo de Kronsberg.

En Viena se hablaba mucho de la próxima retirada del Principe de Reuss, que representa á Alemania en la capital de Austria. Su partida será considerada de seguro consecuencia de la viva polémica sostenida recientemente entre los periódicos alemanes y austriacos á propósito de la política del Gabinete Taaffe.

Se esperará, no obstante, á que se olvide esa polémica, á fin de que no parezca que se debe á ella la retirada del Principe de Reuss.

La torre Eiffel, que se construye en París, ha alcanzado ya la altura de 200 metros. Excede ya, por lo tanto, en treinta y un metros al monumento más elevado del globo, que es el

obelisco de Washington, el cual mide 169 metros.

Las líneas laterales de la plataforma tienen actualmente diecisiete metros.

Los periódicos de Roma hacen grandes elogios de la opera estrenada allí con el título de Medy, de la que es autor un joven griego.

Dicen que la representación ha sido un verdadero acontecimiento teatral.

Los despachos de Constantinopla dicen que la Puerta se muestra alarmada en vista de la agitación que reina en las provincias de Macedonia, antigua Servia y la Albania, donde se trata de crear un Liga de cristianos para sacudir el yugo musulmán.

Han sido presas varias personas acusadas de fomentar el espíritu de rebelión en aquellas comarcas.

The Standard publica un despacho importante de Roma.

Dice que el Vaticano ha accedido á los deseos formulados por Rusia, y que por lo tanto es inminente la reconciliación de la Santa Sede con la corte de San Petersburgo.

La prensa argentina publica que la Nevada cantará en Buenos Aires durante el mes de mayo próximo en un gran teatro que se está construyendo.

Añade que simultáneamente habrá en aquella ciudad tres compañías de ópera, cantando, además de la Nevada, la Patti y la Theodorini.

El Ministerio ruso trata de dictar una medida disponiendo que desde 1.º de Enero próximo los extranjeros de ciertas nacionalidades residentes en el Imperio han de optar por la expulsión ó por la nacionalización en el plazo de cinco años.

La prensa inglesa examina la cuestión relativa al canal de Panamá.

Algunos periódicos dicen que la Cámara de diputados obró bien al declararse contraria al proyecto del Gobierno, pues el poder legislativo no debía invadir las atribuciones de los tribunales.

The Standard juzga el asunto desde otro punto de vista. Cree que si la Cámara hubiese intervenido en la cuestión, los Estados Unidos hubieran considerado llegado el caso de aplicar la doctrina de Monroe de «América para los americanos.»

The Daily News confía en que los Estados Unidos entablarán en breve negociaciones con la compañía del Panamá, para la terminación del canal, que interesa, en prime. lugar, á la gran república americana.

Escribe al Moghreb su corresponsal en Fez, que ha habido algo en el Sudeste marroquí.

Parece que la kabila de Fignig Ajad ha recibido de las tropas francesas un castigo memorable.

Parece que la razón fué por el envío á la corte de una comisión.

Los notables de la kabila se han presentado al sultán pidiéndole envíe fuerzas á aquella frontera, en la imposibilidad de sostener la lucha, por las bajas que ha sufrido la kabila.

Una cena de ladrones

Todos los años la ofrece una sociedad filantrópica de Londres á los más conocidos y reputados malhechores de la capital.

A esta fiesta solo son admitidos los licenciados de presidio, y el espectáculo que ofrece tan extraordinaria asamblea es por todo extremo curioso é interesante.

Cuenta esta sociedad diez años de existencia; ha sido fundada por un ladrón famoso con objeto de apartar de mal camino á sus compañeros, y es innegable que ha prestado y continúa prestando grandes servicios á la benéfica misión para que ha sido instituida.

Todas las mañanas, al abrirse las puertas de las cárceles de Londres para dar paso á los reos cuya condena ha terminado, estos son recibidos por individuos de la sociedad, que los invitan á almorzar. Después del almuerzo, que se compone de carne y té ó café, se invita al criminal á firmar un documento en el que se compromete á no beber nunca cerveza, ni vinos, ni licores.

En 1887, de 18.000 presos puestos en libertad, 15.200 han aceptado la invitación, y aunque todos firmaron el compromiso de templanza y muchos de los que lo firmaron lo tomaron á broma, los individuos de la sociedad, afirman que un número bastante considerable de aquellos infelices lo miran como cosa sagrada, y merced á este abandono de la bebida han reformado sus costumbres, desistiendo de la vida de vicio, causa eficiente de sus anteriores delitos.

La sociedad proporciona dinero, ropas y herramientas á los que manifiestan deseo de volver al buen camino; observa la vida que hacen y los considera como su principal título al reconocimiento público. De aquí la seguridad de sus datos y el apoyo que encuentra en la opinión y en las autoridades.

A la comida, que presidía el lord corregidor, asistieron unos 200 invitados. Servían las damas de la Asociación, y compartían la presidencia con el primer magistrado municipal los directores de las cárceles y Mr. Munro, jefe actual de la policía, y antes director del departamento de investigaciones criminales.

En los tres cuartos de hora que duró la comida solo se oyó el ruido de los platos y de los cubiertos. Los convidados se contentaban con cambiar miradas de inteligencia, sin atreverse á despegar los labios. Habíase tenido cuidado de alejar á la policía, para inspirar confianza á los invitados. Suponemos que el lord mayor y Mr. Munro habrán tenido la precaución de dejar en casa los relojes.

Comercio con las islas Carolinas

Desde Ponapé escriben á un colega lo siguiente:

«Los balleneros que recorren estas aguas hacen frecuentes escalas en el puerto de Kili, y los buques vienen atraídos por el negocio mercantil de las piñas de marfil, compra de coco, madera de construcción y surtir de efectos europeos y americanos á la colonia española, sin correr los peligros que antes existían cuando las islas eran gobernadas á su antojo por los reyezuelos que, como árbitros de conciencias y haciendas, dominaban aquí.

Entre las mejoras que aquí se anuncian como indudables figura el establecimiento de una línea regular de buques alemanes que, teniendo su punto de partida en Jalup capital de las islas Marehall, hará su servicio periódico con cuatro goletas y tres fragatas que, recorriendo todas las Carolinas y Palaos, llegarán á este puerto. Las tres fragatas harán un servicio que, saliendo cada tres meses de Hamburgo con efectos de Europa, y especialmente alemanes y carbón Cardiff, irán á Australia; en Sidney tomarán carbón de aquellas minas y lo conducirán á Jalup, desde donde los buques menores lo pondrán á disposición del Gobernador de Ponapé á 12 pesos toneladas.

El capitán del *Fierney* manifestaba en estos días que su viaje de prueba ha sido tan feliz, que, como dueño del buque, y en compañía de varios socios de San Francisco de California, se proponen establecer una línea directa de buques de vela, que mensualmente tocarán aquí. El cargamento que ha traído consistía en 2.000 sacos de harina de segunda, que estos naturales han pagado á tres y medio pesos el saco; sépanlo los castellanos, que seguramente no se han ocupado de este nuevo mercado para sus harinas inferiores; los demás géneros y efectos diversos los tenía vendidos el capitán del *Fierney* á los ocho días de su llegada, y las bodegas se iban llenando de cocos enteros, que aquí cuestan un peso cada 300. Calzado, bastante caro; cajas de petróleo, vendidas á seis pesos; ropa hecha y otros artículos de que la colonia española tenía necesidad de tomar, pues aquí no hay entre el destacamento ni un sastre, ni un zapatero, ni se cuenta con un miserable almacén de comestibles, fueron arrebatados á muy buenos precios.

Si nuestro carácter, más dado á la aventura que al mercantilismo, trajese aquí productos españoles que se diesen á precios regulares, aunque siempre altos, pues por estas latitudes todo se paga caro, es seguro haría el que aquí se estableciese un pingüe negocio.

FOLETTIN DE «LA ALMUDAINA» 27

FREDERICK SNOPSAM

EL PAÍS DE LAS CUEVAS

NOVELA ORIGINAL

transición en medias tintas que permitían toda clase de fantásticas hipótesis, ó en oscuridades que llenaban el alma de dudas y terrores.

—Y nadie nos atacó dijo Vazquez con voz iracunda, yo preferiría cien combates al malestar que esta perplejidad me causa.

—Calma, capitán, calma, le contestó Gonzalez con un acento tan raro, que llamó la atención de todos pero muy especialmente la del militar. Los mojoneros de tefrina traen estas consecuencias: ahora debemos aceptarlas y sujetarnos á ella.

—Podríamos volver atrás, dijo el guía, si es que juzgais inoportuno el avance.

—En modo alguno, contestó resueltamente el doctor: esta proposición era buena mientras nos hallábamos reunidos. Ahora faltan dos expedicionarios, y mi opinión es....

—Todos ó ninguno, gritó Vazquez.

—Exactamente explicado mi parecer, observó mister Pick: todos ó ninguno. Y si me permitís, creo que por ahora nadie debe salir de aquí. Hemos venido á estudiar, y ved aquí se nos presenta materia de estudio magnífica. Ved

Elección de presidente en Suiza

El Consejo federal suizo ha nombrado ya sucesor á Mr. Hertenstein, de cuya muerte dimos cuenta hace unos días.

El nuevo individuo del Consejo es Mr. W. Hauser, un antiguo industrial de Zurich, actualmente miembro del Gobierno de aquel cantón, demócrata muy radical en sus principios políticos, pero hombre de gran prudencia en sus procedimientos. Goza reputación de administrador muy hábil, y en la actualidad dirige la Hacienda de Zurich á gusto de los hombres de todos los partidos políticos.

También ha sido nombrado el Presidente de la República Helvética para 1889.

El designado es Mr. Hammer de Soleure, ex-ministro plenipotenciario de Suiza en Berlín, individuo del Consejo federal desde 1875 y en la actualidad Vicepresidente de la República.

Ha sido instructor general de artillería, y ahora dirige la cuestión económica de su país.

Pertenece al partido del centro izquierdo. Para ocupar la Vice-presidencia de la República que él deja vacante, parece que será elegido Mr. Ruchonnet, quien en la actualidad está encargado del departamento de Justicia y de Policía.

De la Península

Ha sido robada la administración de loterías de Tarragona, llevándose los ladrones todo el metálico que en la misma había.

En el pueblo de La Nava, partido judicial de Mérida, se ha suicidado el cura párroco, disparándose un tiro en la boca que le ocasionó la muerte instantánea.

Las circunstancias que en el hecho han concurrido hacen creer que se trata de un demente.

La comisión provincial de Toledo ha acordado erigir un monumento en aquella ciudad á la memoria del comunero D. Juan de Padilla.

Se dice que el nuevo Ministro de la Guerra tiene el propósito de reformar la guerrera de los oficiales de infantería.

Los cordones de oro que usan para gala se suprimirán, sustituyéndose por los negros que hoy les sirven á diario.

La antigua guerrera se pondrá en vigor nuevamente para el uso diario.

Un colega refiere el siguiente hecho de la época en que fué ministro anteriormente el señor Becerra, como prueba de que este conocido demócrata, no se ha dejado jamás imponer por ninguna clase de influencias:

«Siendo ministro de D. Amadeo, éste le significó su deseo de que se diera determinado nombramiento á un individuo.

—Señor, dijo Becerra, veré el Reglamento, porque me parece que esa persona no tiene las condiciones necesarias para lo que pretende.

—No importa, no importa, procure hacerlo. Marchóse Becerra, y antes de una hora estaba de vuelta en Palacio, y mostrando el Reglamento al rey, le dijo:

—Señor, lo que V. M. pide, es imposible; el Reglamento no lo autoriza.

—Bien, bien; pero Vd. lo hará, no es eso? Y Becerra, disponiéndose á marchar, contestó:

—Señor, el ministro de Fomento está aquí para hacer guardar las leyes, no para violarlas.

El rey se quedó como admirado, y le dejó marchar sin decir una palabra; pero cuando más tarde fué á Palacio Ruiz Zorrilla, presidente del Consejo, el rey, dirigiéndose á él, y como con alegría, le dijo:

el hallazgo que acabo de hacer: una magnífica y algunas cuñas de piedra, que pueden arrojar mucha luz sobre la historia del género humano en general, y de la de las Baleares en particular, y esto no podemos abandonarlo.

Los expedicionarios se acercaron todos al inglés.

Efectivamente en una especie de hoyo grande formado por la aglomeración de unas grandes estalagmitas, y entre algunas osamentas cubiertas ya por una capa calcárea, hallábanse trozos de pedernal ó piedra fría, que afectaban formas muy variadas: hierros de lanza, achas de punta y corte, hojas de cuchillo algo parecidas por su estructura á nuestros corta papeles, grandes cuñas, mazos, y piedras de forma rara y usos desconocidos.

—Armas de guerra, balas de cañón, dijo el doctor examinándolas detenidamente, si los cañones hubieran sido conocidos en la época á que todo esto pertenece.

—Pero no lo eran, exclamó monsieur Labouard riéndose como casi siempre, de suerte que podemos clasificarlas como balas de cañón imaginario.

—Elementos de destrucción, amigo mío, elementos de destrucción: que el medio tome nombres diferentes, lo que no puede menos de suceder según los tiempos y lugares, á mí que me importa? Que el arma mortífera y homicida se llame honda, catapulta, caballete, mosquete, obús ó bocal eléctrico! C'est pas le mot qui fait la chose, por más que se diga: todo lo que produce el dolor, cuanto arranca las lágrimas, todo lo que produce la muerte, es para mí, bala de cañón. La muerte se causa de millares de mo-

—El de Fomento es un hombre. Y desde entonces mostró siempre gran consideración y afecto al Sr. Becerra.»

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una orden convocando á oposiciones para proveer las vacantes de médicos segundos del cuerpo de Sanidad militar.

Las oposiciones tendrán lugar el 1.º de Marzo próximo.

Se declaran con derecho á ingreso, por orden riguroso de censura obtenida, á los veinte primeros opositores aprobados; pero los que queden excedentes después de cubiertas las vacantes, no tendrán derecho á antigüedad ni sueldo hasta que las haya, sin que se admita reclamación alguna sobre el particular.

Carece por completo de fundamento el suelto que tomándolo de un diario de Londres, han publicado algunos periódicos diciendo que el rey D. Alfonso XIII se halla al cuidado de una institutriz que se supone irlandesa y cuyo cargo está dotado con cantidades considerables.

Quién únicamente hasta ahora se ha ocupado en la educación del rey Alfonso XIII es su augusta madre.

Nuestro ministro plenipotenciario en Méjico, Sr. Becerra Armesto, ha puesto en manos de la reina regente un recuerdo del emperador Maximiliano, que ha sido recibido con suma complacencia por la augusta señora, y que consiste en una cruz de Jerusalem de madera y marfil, que el infortunado príncipe tenía á la cabecera de su cama, y dos medallas conmemorativas de un certamen de intrucción pública en las que aparecen unidos los bustos del emperador y la emperatriz Carlota. S. M. se enteró con el mayor agrado de cuantos informes le dió el señor Becerra Armesto de aquel país, en que dejó el genio español tantos recuerdos y grandezas.

En un pueblo de los Pirineos un labrador ha encontrado un depósito de monedas romanas y cartaginesas, la mayor parte de oro, que juntas pesan una arroba y media.

Hasta el día 30 pueden solicitar los contribuyentes el anticipo del tercer trimestre de las contribuciones territorial é industrial con la bonificación correspondiente.

Se han celebrado en Córdoba los esponsales del matador de toros Rafael Guerra (Guerrita) y la graciosa joven Dolores Sanchez.

Han sido testigos el banderillero Almendro y D. Julio Aumente.

La boda se verificará después del día de Reyes, apadrinada por la hermana del Guerra y el apoderado de éste.

Una casa consignataria de buques de la Compañía ha recibido el encargo de facilitar pasaje gratis para la América del Sur á mil familias.

Acompañado por policía francesa ha ingresado en las cárceles de Barcelona el corredor don Salvador Vintrolá, que hace unos tres meses se fugó de aquella capital dejando algunos descubiertos.

Un grito subversivo

Por la fiscalía del Tribunal Supremo se ha expedido una circular que parece destinada á poner en claro cuando es delito y cuándo nó el gritar ¡Viva la república!

La circular, suscrita por el Sr. Colmeiro, dice lo siguiente:

dos diferentes, y bala de cañón es cuanto destruye la vida. Atacais la honra de alguno de vuestros semejantes, y vuestra ligereza, impremeditación ó villanía le causa la muerte, pues bien vuestra lengua ó vuestra mano según que la ofensa sea verbal ó escrita, son verdaderas balas de cañón. Desunís las familias con actos criminales ó imprudentes, y de esta desunión nacen perjuicios que las atropellan, brotan lágrimas y dolores que aniquilan su existencia; vuestros actos son verdaderos proyectiles nacidos en el alma del más terrible monstruo de la guerra.

—Hombre, pues tomándolo con extensión tan grande, exclamó mister Pick, apenas habrá cosa alguna en el universo que no sea bala de cañón.

—Esa naranja William, le contestó el doctor intencionadamente, esa naranja que comeis para calmar la escitación de vuestro sistema nervioso, si en vez de obrar según vuestro deseo os causa una indigestión mortífera, esa naranja es un proyectil de cañón. No es extraño pues mi clasificación, por su general esfera, que comprende bajo un mismo nombre, desde la homicida quijada de los tiempos patriarcales, hasta el látigo eléctrico con que nuestros domadores de fieras avasallan, ó destruyen en caso necesario al león y á la hiena. Bala de cañón, es para mí sinónimo de elemento de muerte: pues bien, prescindido de la palabra; estas piedras informes sueltas unas, sueltas á groseras cadenas las otras, más ó menos esféricas todas, armadas unas de puntas calientes, de gárfios ó de agudos filos, lisas ó estriadas, son verdaderos instrumentos de muerte, y de ahí mi clasificación.

«Hace algún tiempo que estaba la opinión dividida en un punto grave de nuestro derecho penal. Había quien sustentaba que dar el grito de «viva la república» no constituía delito ni falta, fundándose en la sentencia dictada por el Tribunal Supremo en 12 de Enero de 1882, que absolvió libremente al procesado por este hecho, y condenado á la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor por la Sala de lo criminal de la Audiencia de Burgos.

Otros opinan que el grito de «viva la república» era provocativo de rebelión ó sedición, ó cuando menos de alteración del orden público, delito que define y castiga el art. 273 del Código penal.

Hoy la opinión ha dejado de ser dudosa, puesto que la sentencia del Tribunal Supremo de 26 de Noviembre último declara que el grito de «viva la república» lanzado en una reunión numerosa para producir aclamaciones, no es forma de propaganda sino grito de provocación y protesta contra las instituciones vigentes, el cual reúne todos los elementos del hecho punible que define el art. 182 del Código penal.»

Entre la primera y la segunda existe una disparidad tan grande que no hay términos de comparación. En aquella se trataba de una persona que al salir de la iglesia, y hallándose sola, profirió el grito de «viva la república» sin concurrir las circunstancias que determinan los artículos 243, 250 y 273 del Código penal, y se requieren para constituir los delitos que expresan. En ésta, el grito se lanzó en una reunión ó asociación política celebrada en lugar público con ánimo de provocar, como en efecto provocó, las aclamaciones de los concurrentes, delito definido en el núm. 1.º, art. 182 del Código penal.

Sirva esta breve explicación para que los fiscales ajusten su criterio á la jurisprudencia del Tribunal Supremo en los casos análogos que ocurran en lo sucesivo.

De la Provincia

Ibiza

Según dice *El Ebusitano* en las próximas elecciones para Diputados á Cortes que deben celebrarse en aquella isla por haber aceptado el Sr. Garijo el cargo de Subsecretario del Ministerio de Hacienda, no habrá lucha y que el mismo Sr. Garijo que aspira á ser reelegido no tendrá oposición.

—Ha fondeado nuevamente en el cargadero de las Salinas el vapor «Ardanza» que se halla exclusivamente destinado á transportar sal de las Salinas á Gijón. No obstante la rapidez con que ejecuta sus viajes y su gran porte, no es posible atender con él, solamente, á los pedidos de aquella plaza, por cuyo motivo se asegura que pronto se destinará otro vapor más á esta carrera.

—Ha fallecido en la capital de la isla D. Sebastián Ramón y Tur.

—En la madrugada del sábado último, uno de los trabajadores que se ocupan en la molinación de la sal en las salinas, tuvo la desgracia que una rueda le cogiese el brazo y se lo destrozara. Inmediatamente fué conducido á este hospital en donde se le practicó la amputación del mencionado brazo.

En la rada de Port vey (Son Servera) ha naufragado uno de estos pasados días, á causa del temporal, el laud *Carmen*, de la matrícula de Palma.

Este buque cubicaba 42 toneladas, iba cargado de carbón y precedía de Andraitx y Pollensa.

La tripulación pudo salvarse corriendo gran-

CAPÍTULO XII

El lago fosforescente

—Pero esto demuestra que esta isla fué habitada en la edad de piedra! observó monsieur Labouard.

—Demostración que no contraría á ninguno de los extremos históricos que sobre este archipiélago se conocen, contestó Gonzalez; los talayots, esto es, las toscas construcciones piramidales del término de Campos, las agrupadas del de Artá, y las en forma de jambas y dinteles del de Manacor, acusan á los pobladores Libios ó Celtas, y no dejan duda de que los Tirrenos ocuparon estas islas. Este montón de originales armas que aquí hemos encontrado, no es más que la confirmación de las construcciones Cíclopeas. Si, en la edad de piedra Mallorca estuvo habitada. Pero con vuestro permiso, creo que ahora no debemos ocuparnos de comprobaciones históricas que son muy interesantes, y sobre las cuales volveremos en momento oportuno, sino de aclarar lo que significan ese resplandor y los disparos que nos han alarmado.

—Ciertamente, respondió Vazquez, adelante, ya tendremos tiempo para todo cuando hayamos garantido nuestra seguridad personal.

Algunos minutos después pudieron distinguir claramente que la claridad que tanto absorbía su atención, provenía de un boquete, ventana ó galería, situada á la parte derecha del corredor que ellos seguían.

La luz, cuya potencia iba aumentando por momentos, sin que por esto perdiera sus tetricos colores, no era indudablemente más que un

des peligros y fué auxiliada por el Ayuntamiento de Son Servera y por algunos vecinos.

El Ayuntamiento de Inca ha anunciado que tiene de manifiesto á los efectos de reclamación el repartimiento formado para atender á los gastos de defensa contra la filoxera.

El día 4 del próximo Enero en el Ayuntamiento de Mahón se verificará la subasta para la ejecución de las obras de cerramiento del terreno destinado á Cementerio en la aldea de S. Clemente.

De la Capital

Debemos comunicar una buena noticia á nuestros lectores.

El día 14 del actual se firmó la R. O. disponiendo que el cuerpo de Ingenieros de caminos proceda á la construcción del puente sobre la Riera, que debe sustituir al de madera declarado hace tiempo ruinoso.

Se han interesado vivamente para conseguirlo D. Manuel Guasp, Alcalde de esta capital y el diputado á Cortes D. Antonio Maura.

Anteanoche en una botellería de la calle de S. Magín tuvieron acalorada disputa un dependiente del resguardo de consumos y dos individuos que andaban más alegres que de ordinario, estando á punto de venir á las manos, lo cual hubiera ocurrido sin la intervención de un guardia municipal.

Esto dió pretexto á la indispensable aglomeración de gente y al alboroto que es anexo á ella.

Por fin á las ocho de la mañana llegó ayer de Valencia el vapor María, el cual según dijeron, tuvo necesidad de permanecer en aquel puerto por causa del mal tiempo.

En cambio de esta tardanza, ninguno de los demás vapores correos ni particulares ha interrumpido estos días el itinerario.

Para evitar disgustos, y más que todo para hacer las cosas en debida forma, somos de parecer que los individuos de la ronda de consumos no han de esperar á darse á conocer como dependientes de aquel ramo pocos pasos antes de llegar al fielato en donde deben pagar dobles derechos los que cogen incursos en fraude ó conato de él.

Anteayer ocurrió un caso de estos y por más que el dependiente estuviese en su derecho deteniendo á un sujeto que llevaba especies sujetas al adeudo, no estuvo en su lugar respecto á la forma de verificarlo.

Existe atacado de anginas un niño de cinco ó seis años hijo del Sr. Marqués de la Bastida.

El día pasó ayer estando el cielo encapotado y en ademán de llover. A cosa de las cuatro de la tarde empezó á caer una abundante lluvia que duró sin interrupción hasta altas horas de la noche.

Por la Dirección general de Obras Públicas se ha ordenado un nuevo recuento de los carruajes, caballerías y personas que pasan de día y de noche en un plazo de quince días por todas las carreteras de España.

Este recuento hace días que se ha empezado ya en esta provincia.

Rogamos al Sr. Ingeniero Jefe de Obras Públicas de esta provincia ó al Sr. Alcalde, según cual de ambos tenga jurisdicción en el puente nuevo de S. Magín, que tenga la bondad de mandar colocar un poste, pretil ó guarda-cantón en cada uno de los espacios libres ó intersticios del murete de defensa junto á las aceras, por cuanto estando sin amparo dichos espacios son ocasionados á desgracias de caídas al alveo del torrente que en los puntos mencionados tiene una altura de bastante consideración.

La mejora que pedimos, sobre que ha de costar poco, tendría la ventaja de evitar lances desagradables.

El Gobierno civil de la provincia ha encargado la captura de Manuel Perz, fugado de la cárcel de Pontevedra.

El Exmo. Sr. Capitan General de este distrito ha decretado la necesidad de la ocupación de ciento treinta áreas y cuarenta centiáreas del predio Porto-Pf, término municipal de esta ciudad, perteneciente á Don Eduardo Morro, á fin de construir la batería de seis cañones de H. R. y S. de 24 cm. en el castillo de San Carlos. Contra esta providencia se admitirá recurso en el plazo de ocho días.

Nos consta, que de los dos presos que llegaron anteayer de Barcelona, á uno de los cuales creímos nosotros complicado en la cuestión de los robos, vienen destinados uno al presidio de esta ciudad y otro á prestar declaración en un juicio oral.

Ha fallecido en Susiago (Filipinas) á los 38 años de edad, nuestro paisano el P. Martín Juan de la Compañía de Jesus, que había ido á aquel Archipiélago con objeto de ocupar la plaza de subdirector del Observatorio meteorológico.

lógico, dados sus apreciables conocimientos científicos.

Según nos participa el Sr. Interventor de Hacienda de esta provincia, con motivo de las próximas fiestas de Navidad ha acordado adelantarse el pago de la mensualidad correspondiente á las clases pasivas que se verificará desde mañana en la forma que sigue:

Día 21.—Licenciados de Guerra y Marina, Regulares y Monte pío Civil.

22.—Montepío Militar, Jubilados y Cesantes.

24.—Retirados de Guerra y Marina.

27 y 28.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

Boletín Judicial

El día veinte y dos del que rije, á las doce, la Sección segunda de lo criminal de esta Audiencia celebrará juicio oral y público para ver y fallar la causa instruida en el Juzgado de Mahón, sobre hurto, contra Juan Marí y José Rosselló; los cuales procesados están defendidos por el Letrado D. Antonio Llompard.

Lecturas amenas

Velocipedos á la vela

No puede negarse que el velocipédo ha venido á hacerse de uso muy general, y que hoy día no se emplea ya sólo como medio de entretenimiento, sino que se utiliza en la milicia y sirve ya en varias capitales para conducir á los carteros y á los peatones. Así es que hoy día se construyen velocipedos de todas clases y de todos precios. Los hay de una, dos, tres y cuatro ruedas, y hasta de varios unidos en forma de un tren como los que emplea al ejército inglés para transportar las municiones.

Respecto á la manera de hacerlos andar, es á fuerza de piernas, pero hay algunos que emplean el vapor, el aire comprimido el gas portatil, el petróleo y la electricidad, de modo que el que los usa no tiene que ocuparse más que de la dirección.

En adelante existirá otro medio, y es de la vela.

El procedimiento no es moderno, porque de muy antiguo se sabe que los chinos utilizaban la fuerza del viento para mover esas especies de carretas de grandes ruedas que allí se usan, no solo para trasportar mercancías, sino hasta para la conducción.

Colocado un mástil, cuando el viento es favorable se larga la vela de paja trenzada y rueda sin otro impulso el vehículo.

En el Canadá y en Siberia se ha aplicado al mismo procedimiento para arrastrar los trineos durante el invierno.

Esta invención, bien que copiada de otros, acaba de ser aplicada con éxito por un europeo al velocipédo. En Francia se ha verificado el ensayo:

Un matrimonio inglés salió por la mañana en un triciclo de Honfleur y llegaron por la tarde á Rouen; es decir, han recorrido un trayecto de 80 kilómetros, parte de ellos á la vela.

Cada vez que el viento sopla en la dirección que segufan, colocaban un pequeño mástil é izaban la vela, sin ocuparse de otra cosa que de dirigir el velocipédo.

El viento dicen que les empujaba con bastante fuerza, aun en las cuestas; que el viento es contrario, el mástil y velaje se recoge á lo largo del triciclo, y empieza el trabajo de pies.

Realmente si en nuevas experiencias se confirma el éxito de la primera, se harán más usuales y más cómodos esos viajes que algunos ya hacen, visitando así con detenimiento los países que recorran.

En Inglaterra parece que los viajes de novios suelen hacerse en velocipedos de dos asientos, que llaman sociables; y la verdad es que no dejará de ser agradable el viajar estrechamente unidos, principalmente en esos primeros días despues de la boda.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 13 del actual:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Zamora, y el juez de primera instancia de Fuente Saucó.

Gracia y Justicia.—Reales decretos concediendo indultos.

Fomento.—Real orden declarando caducada la concesión otorgada á doña Carmen Ozores Alonso, para saneamiento de dos parcelas de marisma en la margen derecha del río Miño, provincia de Pontevedra.

Otra disponiendo que se provea por concurso una plaza de profesor numerario de dibujo geométrico industrial vacante en la Escuela Central de Artes y Oficios.

Guerra.—Real orden disponiendo se encargue interinamente de la subsecretaría de este ministerio el brigadier D. Adolfo Jiménez Castellanos.

La del día 14:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador de Avila y la Audiencia de la capital.

Guerra.—Reales decretos nombrando director general de la Guardia civil al teniente general D. Tomás O'Ryan; nombrando subsecretario de dicho ministerio al brigadier D. Miguel Correa, y nombrando gobernadores militares de las provincias de Cuenca y Oviedo, respectivamente, á los brigadieres D. Evaristo García Reina y don Juan Salcedo y Mantilla.

tivamente, á los brigadieres D. Evaristo García Reina y don Juan Salcedo y Mantilla.

Fomento.—Real orden dictando disposiciones respecto á los individuos del cuerpo de topógrafos y estadística que se hallen en situación de supernumerarios.

La del día 15:

Guerra.—Real orden disponiendo que el brigadier D. Adolfo Jiménez Castellanos cese en el despacho interino de la subsecretaría de este ministerio.

Estado.—Real decreto nombrando enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de primera clase en Constantinopla, á D. Tomás Piñero y Aguilar, marqués de Bendaya.

HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrofúla amarilléz en el rostro etc.

Es tan inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños.

Dad Hierro Quesada á los pequeños y asegurareis una vida robusta.

DOS PESETAS en toda España. Al por mayor, Dr. Quesada, plaza Merced, 7, Valencia.—Al detall: en todas las buenas farmacias. EN PALMA, Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

ÚLTIMA HORA

El Centenario de Carlos III

Madrid 19, á las 2 t.

Se ha celebrado en el Ayuntamiento el Centenario del rey Carlos III. Presidió el gobernador Sr. Aguilera y distribuyó premios entre varias personas distinguidas por su virtud.

El Sr. Garijo pronunció breves frases alabando á los agraciados.

Leyéronse despues varias poesías. Asistieron muchas señoras y numerosas comisiones.

Doble suicidio

Madrid 19 á las 2 t.

En el barrio de las Peñuelas ha ocurrido un suceso lamentable.

Un joven llamado Tomas Rovira y su novia, Concepción Calose, sentáronse en el suelo, atáronse las piernas del uno á las del otro, él disparó un tiro á Concha dejándola cadáver y despues dirigió el arma contra sí mismo, quedando también cadáver.

El motivo de esta determinación fué haber caído soldado Tomás Rovira.

Pasatiempos

En el tranvía:

Un respetable sacerdote ocupa un asiento al lado de tres granujillas, quienes para molestar á su vecino, hablan en alta voz de cosas excesivamente escandalosas.

El presbítero finge no reparar en sus modales ni en su conversación, y al llegar al punto donde debe apearse, se dirige á ellos y les dice:

—¡Vaya, señores, hasta pronto!

—¿Hasta pronto?—responden los pilluelos.

—Sí, señores; si yo soy el capellán de la Cárcel.

*

**

Durante el sitio de París un ciudadano entra en su casa con la ración que le había correspondido, y dirigiéndose á su mujer, á su hija y á su criada, las dice:

—¡Mirad! ¡Mirad! ¡Esto es horrible! Una chuleta de carnero para los cuatro. ¡Apenas habrá para mí!

*

**

En una tienda de ultramarinos: Un muchacho.—¿Cuánto cuesta una libra de café?

El tendero.—Una peseta y 50 céntimos.

El muchacho.—¿Y una libra de azúcar?

—Una peseta.

—¿Cuánto dinero necesito para comprar tres libras de café y dos libras de azúcar?

—Seis pesetas y media.

—Y si yo le diera á V. un billete de 25 pesetas, ¿cuanto me devolvería V.?

—Dieciocho pesetas y 50 céntimos.

—¿Quiere V. hacer el favor de escribirme todo eso en un papel.

—Con mucho gusto. Aquí lo tienes; pero ¿me quieres explicar?...

El muchacho, guardándose el papel en el bolsillo.

—Es el cálculo que me han puesto en la escuela para resolverlo.

Boletín meteorológico

Día 19—9 mañana.

Barómetro 764,2 mm.

Termómetro seco. 15,2 grados.

Id. húmedo. 14,1 id.

Mínima. 12,7 id.

Reflector. 11,2 id.

Dirección del viento. N.

Ascenso del barómetro en 24 horas. " mm.

Descenso del barómetro en 24 horas. " mm.



Doña Francisca Ana Palmer y Pallicer

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su esposo, hijo D. Juan Mandilego, Presbítero, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos á quienes por descuido no se les haya pasado aviso, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de Santa Cruz, hoy á las diez, y despues á la conducción del cadáver.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Juan concluye; á las diez y media la misa mayor. Al anocheecer se rezará la tercera parte del Santo Rosario, se cantará el Trisagio, Te-Deum y la reserva.

Visita á la Corte de María

En el Hospital, á la Virgen de Belen.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 17

Varones. Tres.
Hembras Uno.

Matrimonios

Día 17

Ninguno

Defunciones

Día 18

Mateo Mayans Amengual soltero, de 40 años, Hospital, de congestión.
Francisco Terrasa Bosch, casado, de 27 años, Hospital, de tuberculosis.
Rafael Domenge Campo, de 3 años, Muelle, de difteria.
María Francisca Ribera Noguera, casada, de 35 años, Arrabal, de tuberculosis.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 19

De Valencia en 14 horas vapor María, de 861 ton., cap. D. Juan Terrasa, con 27 mar., 14 pas., balija y efectos.
De Soller en 1 día jabeque Libertad, de 65 ton., pat. Juan Arbana, con 5 mar. y lastre.
De Alicante é Ibiza en 14 horas vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 23 mar., 20 pas., valija y efectos.
De Porto Colom en 6 horas vapor Juan Ramos, de 467 ton., cap. D. Rafael Sapó, con 17 mar. y cascos vacíos.

DESPACHADOS

Para Porto Colom pailebot Santiago, cap. don Seguí, con cascos vacíos.
Para Barcelona vapor Cataluña, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 26 mar., pas. y cargo para Cette.

Matacero

Reses sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 18

Cerdosas 8
Vacunas 6
Lanares 89

Teatro Principal

Función para hoy jueves 20 de Diciembre

(49 de abono y 9.ª de la 5.ª serie.)

7.º DIA DE MODA

Beneficio del primer Tenor cómico y Director de escena D. Miguel Tormo.

1.ª representación de la zarzuela en dos actos, titulada:

LLAMADA Y TROPA

Estreno del juguete Cómico en un acto, titulado:

LOS BATURROS

1.ª representación del pasillo lírico en un acto, titulado:

EL SUICIDIO DE ALEJO

A las 7 y media.

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraiso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraiso, 0'40 id.

Cocinero

Uno que sepa bien su obligación podrá colocarse en la calle de Veri, núm. 2, piso 1.º Se pagará buen salario.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with exchange rates for Palma 19 de Diciembre. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorquin, and Ferrocarriles de Mallorca with values like 106.75, 74.00, and 60.75.

Table with market prices for various goods like Aluminado por Gas, Obligaciones de los F. C. de M., Harinera Mallorquina, etc. with values like 121.50, 75.00, 44.00, etc.

Table with market prices for Barcelona 19 (Cotización de la noche) and Paris 19 Diciembre. Includes items like 4 p perpétuo interior, 4 p amortizable, etc. with values like 73.20, 87.50, 103.50, etc.

Hojas del Calendario

Calendar for December showing days of the week, birth and death dates, and religious observances like 'DICIEMBRE', 'HOY', 'JUEVES', 'VIERNES'.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturio Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturio Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Large advertisement for WERTHEIM sewing machines. Features a large number '2' and the text '2 PESETAS semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima'. Also includes 'CASA BANQUÉ'.

Advertisement for Vapores-correos FRANCESES. 'Saldrá de Barcelona el 1.º de Enero para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés PROVENCE'. Admite carga y pasajeros.

Advertisement for Vapores-correos DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. 'Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.'

Advertisement for Ciudad de Cádiz. 'saldrá de Barcelona el 25 de Diciembre. En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.'

Advertisement for EN MANACOR FONDA NUEVA DE JAIME AMER. 'La más cómoda y económica de toda la isla. Servicio de carruajes á la llegada de los trenes.'

Advertisement for Vacas suizas. 'Se venden magníficas vacas y terneros de raza suiza; así como también, muy buenas cabras de Orihuela.'

Advertisement for Oportunidad. 'En el huerto denominado Son Nadalet, junto á la Soledad, se dispone de un toro de raza suiza que se destina á padrear.'

Advertisement for Legiadora Modelo. 'Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo.'

Advertisement for Confitería 'La Confianza'. 'CALLE DE SAN PEDRO NOLASCO. Se participa al público que en esta confitería se ha recibido un completo surtido de turronecillos y dulces de todas clases, como también vinos y licores de la fábrica de D. Antonio Esteva.'

Advertisement for Relojería DE ESTEBAN CESIO. 'El dueño de este establecimiento se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, en las que ofrece un 50 por 100 de rebaja.'

Advertisement for A los señores pilotos. 'Tenemos el gusto de ofrecerles un nuevo Cuaderno de bitácora y Diario de navegación á la vez, que además de reunir el encasillado para los datos necesarios que exige hoy la moderna navegación, contiene páginas rayadas para la tabla del estado del Cronómetro y su movimiento horario.'

Advertisement for GUERRA á las calenturas. 'Unico, seguro y positivo medicamento para curar las fiebres intermitentes, tercianas, cuartanas y cotidianas por rebeldes que sean.'

Advertisement for Oportunidad. 'En la misma casa hay un cuarto para alquilar, con muebles ó sin ellos.'

Advertisement for Legiadora Modelo. 'Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo.'

Advertisement for NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!!! POR MEDIO DEL Elizir Dentifrico DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS. Includes an illustration of a man in a robe and a seal.

Aviso de oportunidad. En la fábrica de frutas y conservas de los señores Vicente Roselló y C.ª, se hallará un completo y variado surtido de turronecillos, de todas clases y calidades; como también frutas glazadas, cristalizadas y en almibar; todo superior y á precios reducidos.

Almoneda de muebles. Se verificará todos los días no feriados, en la calle de Roig, número 27, de nueve de la mañana á una de la tarde.

Está para alquilar una fábrica de jabón con todos sus enseres para dicha fabricación, situada en la calle del Olivar, número 6.

Los que quieran vender duros de los de fuera de circulación, pueden dirigirse de 11 á 12 de la mañana, á los señores Sureda y Robirosa, calle de San Felio, número 9, entresuelo. Los tomarán á 4'70 pesetas los isabelinos y á 4'10 los de otros cuños.

Depósito de sales de las acreditadas salinas de Ibiza EN EL SOBRE-MUELLE frente la Capitanía del Puerto PALMA DE MALLORCA

En este depósito recientemente establecido se encontrarán constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.